

Economía / Finanzas

Acciones financieras suben su peso en el índice Colcap

El llamado rebalanceo de la BVC se da tras la solicitud de Avianca de acogerse al capítulo de quiebras de EE. UU. Preferencial Corficolombiana y ETB, los ingresos.

Bogotá

A FALTA de una acción que reemplace el sitio que este viernes dejará el título de Avianca en el índice Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia, serán dos papeles, el Preferencial Corficolombiana y el de la Empresa de Telecomunicaciones de Bogotá (ETB), los que entren a hacer parte de ese indicador para el tercer trimestre del año.

Hay que recordar que Avianca hizo la petición voluntaria bajo el Capítulo 11 del Código de Bancarrota de los Estados Unidos y deslistó de la Bolsa de Nueva York los títulos que allí se negociaban a través de ADRs (American Depositary Receipts) y también los ADS.

Por años, la acción de la compañía aérea, que fue fundada en Colombia pero ahora es de capital extranjero, fue una de las más transadas del mercado, de mayor liquidez y de mayor tamaño.

Estas son algunas de las principales condiciones para hacer parte del Colcap, indicador donde el valor de la capitalización bursátil (precio por acción



Según la Bolsa de Colombia, en el Colcap para el tercer trimestre habrá 25 acciones. C.E.T

multiplicado por el número de títulos en circulación de una empresa) ajustada de cada compañía determina su nivel de ponderación.

El valor inicial del Colcap fue de 1.000 puntos y el primer cálculo se realizó el 15 de enero de 2008.

LOS TÍTULOS DE MAYOR PESO EN LA BVC

Así, la especie más destacada en el índice, con una participación del 13,58%, es Ecopetrol, y le siguen en importancia Preferencial Ban-

Composición de la canasta informativa Colcap

III Trimestre 2020

● Ecopetrol	● Celsia
● Preferencial Bancolombia	● Preferencial Grupo Sura
● ISA	● Cementos Argos
● Grupo Energía Bogotá	● Preferencial Grupo Argos
● Bancolombia	● Promigas
● Nutresa	● Preferencial Cementos Argos
● Grupo Sura	● Canacol Energy
● Preferencial Aval	● Mineros
● Grupo Argos	● Preferencial Corficolombiana
● Banco de Bogotá	● Cemex Latam Holding
● Preferencial Davivienda	● Bolsa de Valores de Colombia
● Corficolombiana	● Éxito
	● ETB



La acción más destacada en el índice, con una participación del 13,58%, es Ecopetrol, y le siguen en importancia Preferencial Bancolombia e ISA”.

colombiana, con 13,13%; ISA con 11,68%; Grupo Energía de Bogotá con 8,75% y Bancolombia, con 6,86%.

Edgar Jiménez, del Laboratorio Financiero de la Universidad Jorge Tadeo Lozano indica que “en el lenguaje técnico, lo que hará la Bolsa de Valores de Colombia es hacer un rebalanceo del índice pues el Colcap por reglamento debe tener al menos 20 títulos que hagan parte de él”.

Con el ingreso de Preferencial Corficolombiana,

son ya 10 las acciones de entidades financieras y de inversiones que hacen parte del principal indicador de la BVC.

El analista advierte que la acción de Éxito ha estado perdiendo liquidez y podría ser una candidata para ser reemplazada en los próximos trimestres por otros títulos que han estado ganando protagonismo en la BVC como el de Terpel.

CÁLCULO LO ANTICIPABA

Por su parte, Iván Felipe Agudelo, especialista en acciones de la firma de Alianza Valores “con el conocimiento de la canasta informativa del Colcap se confirman las estimaciones que daban la entrada de ETB y Preferencial Corficolombiana”.

Además, consideró “que no esperamos un cambio por parte del ETF (Fondos de Inversión en Acciones) en la exposición actual en Grupo Éxito”.

Por otro lado, advirtió que “se destaca la reducción en la participación de la mayoría de acciones que componen el índice debido al aumento de participación de las referencias de Bancolombia y la inclusión de ETB y Preferencial Corficolombiana; sin embargo, la sorpresa está dada por el aumento en el flujo de ventas superior al esperado”.

Un informe de la compañía comisionista de bolsa Alianza Valores indica que “a pesar que no se dio una reducción importante en la participación de Promigas y Preferencial Grupo Argos, estas acciones presentarían las ventas más grandes del rebalanceo con flujos superiores a 10 días de negociación”.

Más desarrollos de puntos de pago sin contacto a comercios



Punto de pago de Puntored, que lanzó Puntopay. Cortesía

Enlaces o vínculos (links) de pago, pagos con códigos QR, pagos con datáfono y microcréditos, son las opciones de pago físicas y online, diferentes al efectivo, a las que miles de comerciantes podrán acceder para su negocio y sus domicilios a través de la aplicación de Puntopay que la compañía Puntored lanzó para los pequeños comercios del país.

A través de ese producto se pueden desarrollar otras opciones de negocio como corresponsalia digital,

pago y recaudo de facturas de servicios públicos y privados, recargas y compras de paquetes móviles y pago a proveedores.

Puntored es una fintech de origen colombiano que por 15 años se ha dedicado a potenciar el crecimiento de pequeños comercios independientes por medio del acercamiento a servicios financieros a través de aplicaciones, afirma Sergio López, Vicepresidente de Puntopay.

La nueva aplicación promueve un modelo de cuentas claras y transparencia en los costos de sus servicios a pequeños comerciantes (peluqueros, droguistas, ferreteros, tenderos, etc), emprendedores y profesio-



Aparte de evitar el contacto con el efectivo, los comerciantes pueden ganar más con otros negocios”.

nales independientes, indica López.

“Dentro del marco regulatorio, hemos logrado eliminar varias barreras del proceso de adquisición bancaria. Queremos crecer de la mano de las tiendas de

barrio y de los comerciantes independientes”, dice el ejecutivo.

Además, afirma que gran parte de los 30 millones de transacciones mensuales que se llevan a cabo en sus plataformas, ocurren en este tipo de comercios.

Integrando soluciones de tecnología y financieras, la compañía dice que espera cerrar el año con 50.000 usuarios y busca facilitar la vida a los colombianos al momento de realizar sus pagos y transacciones bancarias. Además, el ejecutivo dice que quieren aportar al crecimiento de los comercios independientes, digitalizando su negocio y dándole más opciones de ingresos.